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 Conseil d'École du vendredi 4 février 2011 – 19h00 / 21h00 

************************************************* 

 Prises de notes : Mme Becquet, Mme Thumarin et Mme Trottier 

************************************************* 

Présents :  

 Parents d'élèves élus : Mme Trottier, Mme Trajkovic, Mme Lehmann, Mme Trehout, Mme 

Brassard, Mme Balduzzi 

 DDEN (Délégué Départemental de l'Education Nationale) : Monsieur Nugou 

 Municipalité : Madame Rivet (Maire-Adjoint) 

 Enseignants : Mme Tromas, Mme Louis, Mme Thumarin, Mme Becquet, Mlle Sabathier,  

M. Gomez,  M. Cochet, 
 

Excusés :  

 pour les parents : Madame Cailleret 

 pour les enseignants : Madame Racle 

 Pour l'Éducation Nationale : Mme Vigouroux (Inspectrice de l'Éducation Nationale ). 

************************************************* 

Ordre du Jour

Par l'équipe enseignante : 

 Approbation du compte-rendu de la 1ère réunion du 

conseil d’école,  

 Bilan des actions engagées,  

 Projets à venir,  

 Les évaluations CP, CM2 et CE1,  

 Point sur les crédits de fonctionnement (bilan budget 

2010, perspectives budget 2011),  

 Carte scolaire : vers une ouverture de classe ? Où en 

sommes-nous ? Calendrier des opérations, 

 Travaux : point sur la gestion des fiches, transformation 

de la salle informatique en salle de classe, 

 Situation de l’équipement informatique de l’école : état 

des lieux, dans l’attente des dotations 2009 et 2010, 

quelle dotation en 2011, fin du câblage… 

 Gestion des leçons, 

 Partenariats avec la Gendarmerie Nationale et avec la 

Police Nationale 

  

Par le comité des parents d’élèves : 
 Festival du livre : résultats 

 Fête de Noël : bravo à tous, bilan positif de la matinée 

(organisation et spectacle), point sur la vente des 

programmes. 

 Loto des Écoles : point. 

 Évaluations des CM2 : nouvelles modalités 

d’évaluation. 

 Aide personnalisée : point. 

 Cross : Organisation, horaires, … 

 Piscine : point sur l’évaluation des CM2. 

 Classe transplantée : où en est-on ? 

 Kermesse ?  

 Sorties de fin d’année programmées : lieux et dates ? 

Questions diverses : 

 Les stages RAN (Remise À Niveau) 

 RASED (Réseau d'Aides Spécialisées aux Elèves en Difficultés)

************************************************* 

Approbation du compte-rendu du 1er conseil d'école  

 Pas de modification. Le Compte-Rendu est donc validé. 

 

Bilan des actions engagées : 

 Intervention du Musée en herbe à l'école : Cette action, financée par l'Association Scolaire et l'Association 

des parents d'élèves, a concerné tous les élèves de l'école. Bilan positif. Intervenant de qualité.  

 visite de la station d'épuration de Bonneuil en France par le CE2-CM1 de Madame Thumarin : toujours 

intéressante, bien organisée et de plus gratuite... 

 Prévention Routière :  
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- partenariat police nationale CRS 7 de Deuil La Barre (pour les cp/ce1 le 4/2/11 et pour les cm2 piste cyclable le 

18/3/11) 

- gendarmerie nationale de Louvres (permis piéton pour les ce1/ce2 et les 2 ce2/cm1, examen le 4/2/11 et réception 

le 11/2/11 pour la remise des permis) 

 Bilans positifs pour ces deux partenariats. 

 

Évaluations CP: 

Elles ont eu lieu du lundi 24 janvier au vendredi 4 février. 

L'épreuve de mathématiques a été jugée difficile pour un enfant de CP en janvier (questions sur les solides, partage, 

additions à retenues, notion de dizaines et unités) 

 

Évaluations CM2: 

- notions difficiles : nombres décimaux, fractions, passé simple 

- exercices échoués par les enfants : problème d'étourderie, de compréhension de lexique dans les consignes 

(exemple : le mot périmètre) 

- Évolution des barèmes : il y a maintenant des barèmes « intermédiaires » pour ce qui est partiellement juste : le 

raisonnement est pris en compte dans certains exercices 

Une réunion collective des parents d'élèves de CM2 est prévue le 11 février avant une série de rendez-vous 

individuels en mars afin de communiquer aux familles les résultats. 

 

Évaluations CE1 :  

Elles auront lieu courant mai 

 

Point sur les crédits de fonctionnement (bilan budget 2010, perspectives budget 2011) 

 réunion caisse des écoles : début mars : appel à volontaires (parents + enseignants) pour analyser les choix 

budgétaires de la municipalité et les prendre en compte dans le budget de la caisse des écoles. 

 on aurait consommé plus que ce qu'on pouvait  sur certains postes budgétaires mais certaines classes n'ont 

pas pu utiliser l'intégralité de leur budget de fonctionnement. 

 volonté de mieux suivre les dépenses de la part des enseignants : avoir un double de la facture pour suivre 

les dépenses par poste. Accord de principe de Mme Rivet qui nous demande de nous rapprocher du 

comptable. 

 

Carte scolaire : 

 À ce jour, 166 élèves avec une moyenne de 27,67 élèves par classe 

 l'année prochaine, 173 élèves sont prévus 

 Les opérations de carte scolaire sont retardées cette année et débuteront fin mars 2011. 

 Sur le Val d'Oise, on annonce 43 postes Rased en moins, 1400 élèves en plus et 10 classes en moins 

 Concernant notre école, pour l'an prochain, moyenne de 28,83 élèves sans ouverture et de 24,91 élèves 

avec ouverture. L'ouverture se fait normalement à 27,5 élèves par classe 

 Quel local si ouverture de classe ? Salle informatique, seule salle polyvalente que l'on ait, elle exige de 

grosses modifications. Le budget de la nouvelle classe est déjà prévu et sera acté en mars 

 Projet de ZAC (250 logements) en 2020,vers une nouvelle école à Fontenay-en-Parisis ? 

 

Travaux : 

 Fiche travaux : ajout d'une case « effectué le ». Le système fonctionne plutôt bien même si parfois, pour  

des demandes minimes, le délai peut sembler conséquent. 

 Sciure demandée  

 Madame Rivet rappelle que certaines fiches entraînent un devis (exemple : sonnette classe de M. Cochet, 

impérative depuis la suppression du poste d'EVS administratif) 

 Tableaux de 2 classes (Mme Tromas, M. Cochet) doivent être repeint durant les vacances d'hiver. 

 Le tableau de la classe de madame Becquet a été remplacé mais la surface utilisable est trois fois plus petite 

qu'avant. Un tableau sur pied a été provisoirement récupéré dans la classe de Mme Thumarin. 

 volets ou stores pour les classes 1 et 2 (Mme Thumarin et M. Gomez) : Cette demande revient 

régulièrement depuis plus de 5 ans. La température est en général supérieure à  30° à partir du mois de mai 

. La municipalité cherche des financements pour effectuer des travaux importants (portes, fenêtres, 

stores...). Il est proposé de faire venir des élus un après-midi de mai ou juin pour constater. 

 

Équipement informatique : 

 La communauté de communes ne peut entretenir et renouveler que les postes lui appartenant. 

 Les autres postes sont à entretenir par l'école. De nombreux postes, anciens, ne fonctionnent plus. 



 L'école n'a pas reçu de dotation « communauté de communes » en 2009. 

 L'école n'a pas reçu de dotation « communauté de communes » en 2010. 

 L'école se demande si ces dotations vont vraiment arriver et quelle sera la dotation 2011. 

 Voir Nadir Ouarti, M. Fuget de la communauté de communes. Mme Rivet propose de provoquer une 

rencontre entre la municipalité, la communauté de communes et l'école pour régler ce problème. 

 L'école va réactualiser l'inventaire (école, commune, communauté de communes) 

 Avec la disparition de la salle informatique, les priorités sont les suivantes : 

 équiper les classes d'au moins 2 postes ou s'orienter vers des ordinateurs portables. 

 penser à l'ordinateur du bureau du bureau, de plus en plus lent, contenant de nombreuses données. 

 5000 écoles équipées pour le numérique : le projet va certainement revenir, il faudrait alors essayer d'en 

profiter. 

 

Gestion des leçons : 

 Point de vue des enseignants : gestion des leçons à la maison ou ailleurs : de plus en plus d'enfants 

n'apprennent pas leurs leçons. 

 Mme Rivet rappelle que les enfants fréquentant le centre de loisirs peuvent faire leur travail dans une salle, 

avec un animateur. 

 Problème soulevé par les parents :  

 lors des veilles de grève, les devoirs ne sont pas faits au centre... 

 de façon générale, le travail n'est pas vraiment bien fait. 

 Étude surveillée à l'école : serait-elle de nouveau possible ? À débattre d'après Mme Rivet 

 Les parents souhaiteraient des enseignants à l'étude (quitte à ce que ce soit plus cher) 

 Problème du transfert des enfants au centre de loisirs si l'étude a lieu à l'école. 

 L'intervention des enseignants au centre aurait été arrêtée à cause du coût. 

 

Festival du livre :  

 Un bilan très positif est fait du Festival du livre 2010. 

 Les classes ont eu plusieurs livres, tous ceux que les enseignants avaient choisis parmi la sélection 

proposée (34 au total, la moitié pour l'école, l'autre moitié pour la bibliothèque). 

 Très bon investissement des parents d'élèves et des bénévoles de la bibliothèque 

 le mercredi après-midi a bien marché, le samedi c'était toute la journée 

 À refaire, c'est une réussite. 

 

Fête des écoles de fin d'année : 

 La vente des programmes a rapporté 1121 euros (versés à la Caisse des Écoles) 

 La municipalité, les parents d'élèves et les enseignants sont très satisfaits du spectacle présenté par les 

élèves. Les parents remercient les enseignants pour le travail réalisé avec les élèves. 

 Le thème de l'année semble être porteur.   

 

Loto des écoles : 

 En début d'année, l'école maternelle et l'école élémentaire ont pris la décision de ne plus organiser le loto 

des écoles (beaucoup de temps pour peu de participation et peu de bénéfices) 

 Il se transforme cette année en loto des CM2 pour financer la classe transplantée 

 Les lots et les dons arrivent 

 Les élèves de CM2 le tiendront en grande partie, un adulte avec eux pour chaque poste financier : les 

enfants sont très motivés 

 La classe est toujours à l'affût de lots 

 Le loto a lieu le 5 mars 

 

Classe transplantée: 

 Elle n'est en rien obligatoire, ni pour les enseignants, ni pour les parents, ni pour la mairie 

 Elle n'est plus sur trois jours mais sur deux pour des raisons financières (pour 3 jours, cela revient à 300 

euros par enfant; pour 2 jours, c'est plus sportif, il y a une nuit en pension complète et deux jours de car à 

financer) 

 Elle ne concerne plus deux classes mais une seule (celle de CM2) car il n'y avait pas de possibilité 

d'accueillir 56 élèves et 6 accompagnateurs dans aucun centre 

 Départ : jeudi 19 mai matin 

 Arrivée : vendredi 20 mai nuit 



 Accompagnateurs : une mère d'élève, une animatrice de la municipalité (attente de l'avis de Nadir Ouarti 

pour la présence de l'animatrice), un papa pompier M. Depachter 

 Commission éducation : avis favorable pour financer à hauteur de 2600 euros le projet (dans l'attente du 

budget 2011) 

 

Piscine :  

 Pour les cm2, a eu lieu au 1er trimestre 

 Les deux classes de CP-CE1 et le CE1-CE2 iront jusqu'à la fin de l'année. La compagnie de cars semblent 

avoir réagi dans la planification des navettes. Des retards, au niveau du retour (parfois 10H30-10H45), sont 

constatés, mais ils sont liés aux retards des collègues d'autres communes... 

 

Aide personnalisée : 

 Maintenant lundi soir pour tous au lieu de mardi 

 Sur le temps du midi: pour tous les cycles à 11h30, le mardi et le vendredi. 

 C'est plus facile à gérer pour tout le monde et surtout plus efficace pour les élèves. 

 Quelques « ratés » au niveau de la coordination avec les animateurs. Cela semble être réglé. 

 

Cross : 

 Il a lieu les 6 et 7 mai (sous réserve qu'il n'y ait pas de manifestation d'importance le samedi matin) 

 CP : 5 minutes, CE1 : 6 minutes, CE2 : 7 minutes, CM1/CM2 : 10 minutes 

 MS : 3 minutes, GS : 4 minutes 

 

Kermesse : 

 S'il y en a une, elle sera prise en charge par les parents d'élèves. Le comité des parents organisera une 

réunion en mars pour évaluer le nombre de volontaires pour cette organisation. 

 La participation des enseignants se ferait sur la base du volontariat. 

 1 ou 2 kermesses (avec la maternelle, le village) 

 fête de la Rosière : le 25 juin 

 La cour de l'école élémentaire semble être le lieu le mieux adapté à cette manifestation.  

 Quand faire cette fête d'école ? Un vendredi soir ou un samedi matin. 

 Quelle date : prochain conseil d'école : 17 juin, fête d'école : le 18 juin ? 

 Il y a des jeux dans le local 

 Nous sommes maintenant dans l'attente de la réponse des parents d'élèves avant de déterminer un lieu, une 

date et un fonctionnement. 

 

Sorties prévues, envisagées : 

 abbaye de Royaumont (visite + atelier) (les 2 classes de CE2/CM1) 

 sortie au bois de Jagny  (10/2/11 après-midi) (CE1/CE2 et les 2 CE2/CM1) 

 Archéa (CE1/CE2 et les 2 CE2/CM1) 

 forêt de Fontainebleau  

 ferme pédagogique et Auvers sur Oise pour les CP/CE1 en juin 

 randonnées pédestres et/ou à vélo pour les grands 

 

Rased : 

 Les membres du RASED et les enseignants remercient le Conseil Municipal pour la motion de soutien 

votée et demandent la transmission de la version définitive. 

 

Stages Ran : 

 1ère semaine des vacances de Pâques, concerne les cm2 en priorité puis les cm1 (groupe de 6) 

 À préciser dès que tout est clair à la mairie notamment pour l'organisation du ménage 

 1ère semaine également de juillet et 1 semaine fin août 

 

Les DDEN, l'école, la laïcité :  

 En fin de séance, monsieur Nugou nous fait le plaisir de nous remettre un exemplaire de l'ouvrage de 

Christiane Mousson (Les DDEN, l'école, la laïcité); nous le remercions chaleureusement.  

 Cet ouvrage est à la disposition, au bureau, des membres du conseil d'école.  

 

Séance levée à 21H20.    Pour le Conseil d'École, le directeur, 

      M. Cochet Jean-François


